

EL IDEAL VELEZANO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Director: D. Juan D. Pérez Serrabona | Redacción: Calle de Lozano, núm. 2

SALE LOS DIAS 1, 8, 15 Y 23 DE CADA MES | SUSCRIPCIÓN: UN MES 0'50 PESETAS

INTERESANTE

Este semanario será ordinariamente de dos hojas; pero siempre que la redacción lo estime oportuno, constará de tres, quedando dicha mejora á beneficio de nuestros suscriptores.

POR EL PAÍS

A semejanza de los enamorados, que gustan, incansables, las delicias de sus idilios, insistiremos en el tema de nuestra singular predilección: la prosperidad, el engrandecimiento de Vélez-Rubio; cuidadosos hoy de requerir, en términos generales, eficaz é inmediato apoyo para tan justa causa.

A los que, orgullosos, invocamos el excelso título de la filiación, tócanos, incluso, el sacrificio; que la patria chica es flor prendida en la corona de la patria grande, y su dulce amor, la sensitiva de los hombres honrados. A los gestores oficiales de nuestros intereses, cumple, también, ayuda obligadísima; porque los cargos públicos, más imponen sagrados é indeclinables deberes, que atribuyen preeminencias y honores. Y á los que merecieron ó merezcan las hidalgas delicadezas de nuestra proverbial hospitalidad, ¿cuán grato no ha de serles laborar en obsequio de la región amiga que se captó su voluntad?

Urge, pues, concertarnos en vigorosa cruzada que, dondequiera, defina el derecho y lo mantenga. Hora es ya de que nuestros ecos vibren intensos, hasta merecer atención de los gobiernos; de que nuestro fértil, hermosísimo valle, con las robustas montañas que, avaras, lo recatan, no semeje la encantada cárcel en que padecemos cruel interdicción.

Andrés Chico de Guzmán

Turbulencias de una época

Bajo el título que encabeza estas líneas, nuestro querido amigo y compañero de redacción, D. Andrés Chico de Guzmán, acaba de publicar un libro digno de ser conocido por toda persona culta, pero principalmente, por aquellos que sean amantes de la historia patria y sigan con interés el movimiento político contemporáneo.



Con un estilo correcto y elegante, adornado además, por el pulido lenguaje que en él es peculiar, la brillante pluma de "Fray Crispín," ha trazado de una manera magistral, aquella agitada época que empieza con el destronamiento de Isabel II y acaba en la Restauración. Por sus páginas desfila, como visión cinematográfica, un periodo en el que las pasiones humanas ejercieron su más

completo dominio en los espíritus.

Aquellas luchas, ennoblecidas en su principio por el ideal que encarnaba su finalidad, tuvieron por remate el odio común, la envidia rastrera, que acusa de una manera indubitable, el egoísmo funesto que, con raras excepciones, encarna en toda individualidad. Todas las grandes figuras que fueron la génesis impulsora de aquel movimiento, son retratadas con magníficas pinceladas. Los hechos, ese encarpado sendero, valla insuperable de todo historiador imparcial, es recorrido por el autor con paso firme é incommovible y al abstraerse de todo prejuicio personal, forma la razón eficiente del hecho y sintetiza el concepto filosófico de la Historia.

Poco frecuente es en el extenso campo de las Letras, una obra que, al tratar de un asunto tan esquilado como el que nos ocupa, por tantas y tan altas mentalidades, reúna las condiciones de interés y novedad que acompañan á este libro. El Sr. Chico de Guzmán, ha conseguido un triunfo que le honra grandemente y yo, al felicitarlo, le aconsejo con entera sinceridad, siga por el camino emprendido; pues además de augurarle, éxitos constantes, hará una labor meritoria y gloriosa para la Literatura Nacional.

JULIÁN LLAMAS.

VIVAMOS

Necesario es para vivir, despertar del pesado letargo en que residen los talentos, por medio de la conciencia de las propias fuerzas, pero sin herirlos con la concepción de temerarias pretensiones.

Preciso se hace que «el fuego del genio no permanezca toda la vida entre cenizas» como dijo Balmes; y que haya

una mano previsora que lo sacuda y evite continúe oculto, sin revelárselo á quién lo posea.

Sujetos por propia naturaleza á la adaptación al medio, que no es posible abandonar; porque va tan unido á nuestra especie y es tan necesario á ella, que forma parte del individuo mismo, se impone la necesidad de purificarlo, estudiando la variedad de circunstancias en que se encarna y comparando las calidades dadas por la naturaleza y las aplicadas por la inteligencia humana, en su constante progresión hacia su propio perfeccionamiento.

Empero adornado el hombre de los mas preciados dones que su finalidad reclama, no debe abandonarse así mismo y en estímulo constante y meditando que posee los materiales necesarios, para la gran obra de su regeneración, debe aspirar á vivir la vida de la libertad; romper la gran valla del medio ambiente, que impide y dificulta su adelanto y en correspondencia continua con las exigencias del tiempo, desterrar de una vez y para siempre las arcaicas teorías que aún nos envuelven y abrir nuevas orientaciones á los ingenios, para que la perfidia ceda su puesto á la abnegación y al sentimiento, como la ineptitud á la constancia, buscando la remuneración de sus desvelos, en la difusión y enseñanza de un precioso manantial de ignoradas doctrinas. Para esto es preciso vivir. Vivamos pues, bajo los auspicios de nuevos fines, pero meditando que en la vida periódica, se impone la necesidad de saber, «como se vive y para quién se vive» condiciones indispensables y que son factores importantes, tanto para evitar torcidas interpretaciones, como exiguos resultados.

Si por acaso, la espontaneidad de nuestras frases, merecen alguna vez la interpretación ó la crítica, surja la benevolencia en nuestro apoyo y aduzca como defensa siempre, la ingenuidad y la inocencia, factores principales que las cimentan.

Como para triunfar, es preciso luchar y como para luchar, es necesario vivir, vivamos en inflaqueable lucha, hasta conseguir el triunfo; y así como después de una horrorosa tempestad viene la calma y la atmosfera queda purificada de nutridos miasmas y respiramos con mas facilidad el dulce y oloroso ambien-

te; así puestos los ojos en la meta de nuestra ruta periódica revestidos de inextinguible ardimiento y dispuesto y aparejado todo lo necesario para luchar si preciso fuese, en próspera navegación; sin temores que nos amilanen y sin recelos que nos arredren, vivamos hasta conseguir que á impulsos de nuestros deseos, resulja la alborada de ese porvenir tan anhelado, que irradiando con sus deslumbrantes resplandores sobre el horizonte de nuestros ideales, venga á dar finalidad á nuestras laudables aspiraciones.

MANUEL SERRANO.

CANCIONES INTIMAS

Para Andrés Chico de Guzmán. Cariñoso amigo y eximio literato.

PRIMAVERA

Brilló fulgido el sol, con resplandores rutilantes de púrpura y de grana; tiñose el alba azul fresca y lozana y el campo se cubrió de gayas flores.

Rimaron su cantar los ruiseñores; vibró la dulce voz de la campana, y amaneció en el mundo la mañana que dió á la juventud nuevos amores.

¡Entonces te adoré!... Y en tu alma pura se abrigó mi ilusión y mi ventura brindándome tu amor con embeleso.

Despertó en la pasión dulce quimera... Unimos nuestras almas en un beso, y renació gentil la PRIMAVERA.

* * *

VERANO

Rizó encajes el mar de blancas olas sobre la playa azul festonada; el campo se cubrió de mios dorada que arrebolaron igneas amapolas.

Irradaron brillantes aureólas en la noche de amor dulce y callada, y á la luz de la luna plateada entonó el trovador sus barcarolas.

Tu risa virginal secó mi llanto; me ofreciste otra vez amor vehemente y ante tí mi pasión quedó rendida.

Y en la ilusión feliz de nuestro encanto, amaneció en el mundo sonriente el VERANO ideal de nuestra vida.

* * *

OTOÑO

Se alejaron las tardes estivales... La luz del cielo gris... triste moría, cuando niveó el almendro florecía y secábanse mustios los rosales.

Las abejas libaron sus panales; el *Angelus* tocó la ermita umbría, y el misterioso lumínar del día se hundió tras el verdór de naranjales.

Reinó la soledad del campo yermo; la mar durmió el azul de su bonanza con ecos de dolor susurradores...

Y en mi alma nació triste y enfermo, un Otoño de amor sin esperanza... Una vida sin luz y sin amores.

* * *

INVIERNO

Cubrió la nieve el valle y la colina con su blanco sudario yermo y frio; puldecó el crepúsculo sombrío y se alejó fugáz la golondrina.

De sombras se pobló la vespertina nostálgica oración, y en el vacío sonó la misteriosa voz del río como doliente queja peregrina.

Senti mi soledad... Y el funerario redoblar en el triste campanario por la imagen de amor que yo adoraba.

Y en el furor de mi delirio eterno, loco la vi morir... ¡Cuando expiraba, resucitó el fantasma del INVIERNO!

C. y J. GIMÉNEZ DE CISNEROS
(Crasso y Jeludea).

AVISO

Quedan abiertas las columnas de este periódico para todas las opiniones, sobre el ferrocarril á Vélez-Rubio.

FERRO-CARRIL de Almendricos á Vélez-Rubio

Como opiné en sus comienzos, ha sido el resultado de las campañas últimamente realizadas, sobre la construcción del ferro-carril á este pueblo.

Para el de Almendricos á esta villa, ya hay concesionario, el ingeniero Sr. Prats, el que ni tardo, ni perezoso, tiene ya casi ultimado el contrato para la construcción de aquél, con una compañía francesa que posee inmensa fortuna y gran reputación Mundial.

De nada han valido, las gestiones realizadas en el Ministerio de Fomento para que fuere otro el trazado, ni las llevadas á cabo, para que se ampliara el plazo de presentación de pliegos, pues en reciente R. O. dictada por el referido Ministerio; se han desestimado unas y otras.

Puedo asegurar que, el Sr. Barón de Sacro-Lirio, que hasta aquí ha sido el alma de esa concesión y el que ha impedido que por unos ú otros medios, se dificulte y pongan trabas á la misma, seguirá prestando su valiosísimo concurso y dará cuantas facilidades sean precisas, para que pronto sea un hecho la existencia del ferro-carril mencionado, pues así me lo refiere en su última carta, fechada en dos del corriente.

¿Rebasaría las indicadas utilidades algún ferro-carril que partiendo de nuestra villa enlaze con cualquiera de las líneas antes dichas? Creemos que sí.

En el número próximo pasaremos á ocuparnos, á la vez que otros puntos, de este importantísimo extremo que hoy no desarrollamos por escasez de tiempo y espacio.

JOSÉ OLIVER.

CANCIONES INTIMAS

LA POESÍA

Á Carmen de la Cruz González.

Nació bella y gentil: deslumbradora
lleva de vida, amante y anhelada;
tiene ritmos de música ignorada,
risa primaveral, tintas de aurora.

Es musa de placer encantadora,
tarde crepuscular, dulce y dorada,
virgen de nitidez inmaculada,
y corazón de un alma soñadora.

Yo la tengo rendida á tus amores
entre corona de rosadas flores
como laurel de victoriosa palma.

Y al ofrecerla á ti, mujer divina,
¡brota alada, sonora y argentina
desde el oculto fondo de mi alma!

C. y J. GIMÉNEZ DE CISNEROS.

Divagaciones

Quando á mis manos llega un artículo, en el que su autor lanza anatemas sobre la juventud, tachándola de incosciente, degenerada, cobarde y otras mil lindezas por el estilo, siento una ira desenfrenada, al no poder contrarrestar instantáneamente, ese ambiente de denigrante afeminamiento, con que la arcaica y sesuda intelectualidad quiere envolvernos.

Desprestigiar á la juventud; es desmoralizar una raza; porque los que hoy somos jóvenes, cuando llegue la hora de apoderarnos de los diversos engranajes que forman el mecanismo social, por virtud del derecho que nos den los años, estaremos inutilizados; por haber perdido la Nación, la fé y la confianza que en nosotros debiera tener.

Y es un error latente estos prejuicios de nuestra idiosincrasia.

Somos de una estructura muy distinta á como piensan nuestros detractores. Amamos la vida y solo anhelamos el triunfo de todo lo

que es noble y bello. El pesimismo, no encarna en nuestro ser intérrimo. El ideal, forma en nosotros una segunda naturaleza. Tendemos al perfeccionamiento y en ello ponemos todas las energías de que somos capaces. Luchamos siempre con la cabeza levantada, porque representamos la justicia humana en sus mas altas concepciones. Para nosotros no existe el egoísmo; el convencionalismo y la hipocresía. Somos nobles por naturaleza y la misma edad justifica a priori, nuestros sentimientos. En un corazón juvenil, es imposible pueda albergarse una idea mezquina.

¿A que pues, ese constante enlodamiento de la juventud vanguardia del progreso y la cultura hoy y sostén del edificio social mañana?

Cesar ya en vuestra campaña ridiculos difamadores; pues nosotros somos los portadores de la civilización que avanza; mientras que vosotros ya en el ocaso de la vida impotentes pues para hacerla progresar, solo conseguireis con esos injustos anatemas, la maldición de los que os debían venerar con fervor y entusiasmo de hijos.

Paso pues, á la juventud consciente; luchamos por un ideal humano de justicia y mas tarde o mas temprano, nuestro será necesariamente el triunfo.

JULIAN LLAMAS.

RIMAS GALANTES

Para Isabelita Pérez.

En Versalles....En la corte de un Luis
Tus breves pies bordaban un minué,
Y un príncipe galante, al paso fué,
El que te—dijo—divina flor de Lis.
Tu esbelto talle de Hebe seductora
Mas flexible que tronco de palmera,
Llevaba como airon en su cimera,
Tu cabeza triunfal de dictadora.
Al terminar la fiesta deslumbrante
Una carta te dieron on que amante,
Un príncipe gentil suplicaba una
Cita amorosa. Llanto fué tu alegría.
Y dicen—que á contar desde aquel día
Suspiras cuando miras á la Luna.

J. LÓPEZ RUBIO.

Por exceso de original, quedan sin publicar varios artículos de interés, entre ellos "Presentación," que precede á "Rimas Galantes."

PESIMISMOS

PESIMISMO

Ocupa esta región desgraciadamente, el lugar más elevado en este orden: pues con dificultad se encontraría un solo individuo, que al indicarle cualquier problema de beneficios generales, no nos dijera incontinenti, que su realización era ilusoria. Tratar de convencerle con explícitos razonamientos, es inútil; él sigue creyendo que lo dicho es pura palabrería.

Comprendemos sin embargo, que llevan en parte razón, por que ninguna promesa beneficiosa la han visto realizada; pero esto no puede sentarse de ninguna manera como precedente, pues por naturaleza debemos desterrar aquellos prejuicios cuyos efectos nos perjudican.

Cuestiones transcendentalísimas para la vida de este rico país se han presentado que si nuestro pensar hubiera sido distinto, hoy no sufriríamos las funestas consecuencias de la inercia, la población sería otra, y sus apreciados productos, visitarían lejanas tierras.

Es necesario que para siempre desechemos esta perniciosa idea, que nos tiene sumidos en el mayor atraso.

Precisa, si, el convencimiento, de que nuestras propias fuerzas son las que nos han de colocar al nivel que merecemos, como no lo demostrarán sus resultados óptimos, cuando en práctica se pongan. Ser escépticos, equivaldría á despreciar el progreso y bienestar, en cuyo caso nos tildarían con justificación de incultos; finalidad, que nadie creo la considere aceptable; y siendo esto axiomático (porque no lo alejamos de nuestra mente?

En la actualidad se presentó una de esas cuestiones, que nos puede servir de prueba; el ferrocarril—nada más necesario; pensemos en igual forma, y con seguridad no oiremos nunca su estrépitoso silbato; lo que si por el contrario, todos sin excepción alguna, dejando á un lado ideas políticas, y con la lealtad que se merece tan grande cuestión, nos solidarizamos, será segurísimo que en breve plazo, se conviertan en hechos nuestras aspiraciones.

No nos fijemos en obstáculos, ni en nada que pueda restar la menor energía á nuestro incondicional apoyo, que esto nos perjudicaría grandemente; no seamos como artes—pesimistas, que nuestro será el triunfo. Practiquemos lo anunciado, ya que como decimos, la ocasión presente puede servir de prueba.

Nada veleznos, recedant vetera.

José SORIANO.

SECCIÓN DE NOTICIAS

Aviso á los forasteros

Se ruega á todos los señores que reciban este periódico y no quieran ser suscriptores, lo devuelvan inmediatamente á la Redacción; pues en caso contrario, se les considerará como tales.

Libro nuevo

Nuestro querido compañero de redacción, D. Andrés Chico de Guzmán, acaba de publicar una obra lujosamente editada y que titula "Turbulencias de una época.", La falta de espacio nos impide ocuparnos hoy de ella. En breve lo efectuaremos.

Posesión

Con las formalidades de rúbrica, ha tomado posesión de esta Notaría, nuestro querido amigo y paisano D. Pedro Llamas y Llamas; el cual llegó á esta Villa el día 11 actual, procedente de Albox, acompañado de su distinguida familia.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al Sr. Llamas, deseándole gran número de triunfos en su brillante carrera.

Acción laudable

Por virtud de la crisis económica que este Hospital viene atravesando, reuniéronse la semana pasada, buen número de distinguidas y bellas señoritas de esta localidad, postulando con gran aprovechamiento, para la función que el Domingo se celebró, en favor de tan benéfico establecimiento. Felicitamos muy de veras á nuestras lindísimas paisanas, por tan filantrópica acción; así como por los satisfactorios resultados obtenidos,

Regresos

El lunes llegó procedente de Totana, su país natal, doña Isabel Cánovas, joven esposa del ilustrado y probo Juez de Instrucción de este partido, D. Ramón de Páramo.

El miércoles tuvimos el gusto de saludar á las bellísimas y simpáticas jóvenes, Juana, Manuela y Encarnación Córdoba López, al regreso de sus posesiones del Ginte, donde han estado veraneando.

Procedente de Lumbreras, ha llegado á esta la encantadora señorita María Caballero Oliver, con objeto de pasar una temporada al lado de su familia.

De sus posesiones del Cabezo, donde han pasado los meses estivales, regresaron á esta días pasados, D. Andrés Rubio, su virtuosa esposa y sus hermosas y angelicales hijas, María Isabel, Paquita y Luisa.

Sean bien venidos.

De viaje

El sábado pasado, salieron para Granada, los aprovechados jóvenes, D. Ni-

colás Abadía, D. Fernando Morales y D. Marcos Cano, los cuales van á cursar algunas asignaturas en aquella Universidad Literaria.

Natalicios

Días pasados dió á luz con toda felicidad un robusto niño, D.^a Isabel Pérez, viuda de Fernández, hermana de nuestro Director.

También ha dado á luz con igual felicidad, un hermoso niño, D.^a Trinidad Miravete, esposa de nuestro compañero de redacción, D. Antonio Sánchez.

Tanto las madres como los neófitos, se encuentran en perfecto estado de salud.

Nos alegramos.

Un peligro inminente

En el camino de la fuente del Jordín, existe una balsa denominada «de la tía Segura» que es un peligro constante para la salud pública. Sin duda por el largo estancamiento de sus aguas ó por las inmundicias que allí se arrojan, ha llegado la completa putrefacción de estas y exparcen á mucha distancia miasmas pestilentes, que hacen imposible la concurrencia por aquel sitio. Por la circunstancia de encontrarse en las mismas parajes del pueblo y ser este uno de los sitios mas concurridos, se hace necesario que inmediatamente se proceda á su saneamiento en beneficio de la salubridad local y general.

Llamamos la atención de quien corresponda, para que no se eche en olvido nuestro ruego.

Orador

El Domingo pasado nos trasladamos al vecino pueblo de Vélez-Blanco, donde estuvimos oyendo al sabio y elocuente orador sagrado Rdo. P. Fray Melchor de Benisa, el cual estuvo á la altura que nos tiene acostumbrados en todos sus sermones.

Nombramiento

Ha sido nombrado Cura Regente de la Iglesia Parroquial de Vélez-Blanco, nuestro inteligente y virtuoso paisano D. Pedro Caballero Pérez, por cuyo motivo le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Cinematógrafo

Durante la temporada de verano, ha estado dando bonitas y variada funciones, el Cinematógrafo que posee en esta D. José Cruz Gómez, gustando mucho, tanto la máquina, que es el último modelo "Pathe Freres", como las cintas exhibidas. Para esta FERIA el Sr. Cruz, tiene contratadas gran número de variedades, que seguramente han de ser del agrado de este ilustrado público.

Le deseamos de veras un feliz éxito.

Concurso

DIRECCIÓN GENERAL DE CORREOS Y TELÉGRAFOS.
—Correos.—Sección 3.^a—Negociado 9.^o—Estimando conveniente que la nueva Estafeta de Correos de Vélez-Rubio disponga de local adecuado para la ejecución de los servicios pos-

tales, con fecha de hoy se autoriza por el Ilmo. Sr. Director general la convocatoria de concurso al objeto indicado. Las proposiciones en papel sellado de la clase 11.^a, con los planos ó croquis acotados de los locales que se ofrezcan, podrán presentarse durante los 30 días siguientes al en que se publique el anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia de Almería, hasta las cinco de la tarde del último, en la Administración de Correos de Vélez-Rubio, en donde, lo mismo que en la Principal, pueden las personas que lo deseen informarse de las bases del concurso.

Madrid 30 de Agosto de 1911.—El Jefe de la Sección, MANUEL MÓLES.

La FERIA

Durante los días 30 del actual y 1, 2 y 3 del próximo Octubre tendrá lugar la FERIA de ganados en esta Villa y en los días 26, 27, 28 y 29 del presente, la comercial. Existe un programa de festejos; grandes iluminaciones á la veneciana, cucañas, elevación de globos y fantoches y diversas clases de carreras. También hay buenos premios en metálico para los mejores ejemplares de ganados que se presenten.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro distinguido amigo el notable Abogado D. Antonio López Ruiz.

MERCADO DE VÉLEZ-RUBIO

Trigo fuerte 1. ^o	de 45 á 46 reales fanega.
Id. id. 2. ^o	43 á 44 » »
Id. candeal 1. ^o	43 á 44 » »
Id. id. 2. ^o	41 á 42 » »
Cebada	22 á 23 » »
Lentejas	38 á 40 » »
Céntenos	32 á 33 » »
Maíz	00 á 00 » »
Judías	00 á 00 » »
Garbanzos	00 á 00 » »
Almendras	88 á 100 » »
Vino	00 á 00 » arroba.
Aceite	50 á 51 » »
Patatas	4 á 5 » »
Lana	60 á 62 » »
Harina 1. ^o fuerte	saco 92 kilos 120 reales.
Id. 2. ^o	» » » » 96 »
Id. 1. ^o candeal	» » » » 120 »
Id. 2. ^o	» » » » 96 »
Id. 4. ^o	» » » » 69 » 36 »
Salvado 1. ^o	fanega 10 »
Id. 2. ^o	» » » » 8 »
Id. hoja	» » » » 6 »

ANTONIO CABALLERO PÉREZ
Fotógrafo y Ampliador.—Plaza de Carnicería, 3.

Tip. á cargo de José Gea Pérez

“EL LEÓN DE ORO,,

Banca y Tejidos de

HIJOS DE JUAN GONZÁLEZ

Habiendo recibido los géneros de la presente temporada, ofrecemos un vasto surtido para caballeros, señoras y niños, á precios no igualados por otra casa de esta, como se lo demostraremos al que nos honre con su visita.

¡25.000 pellizas! ¡35.000 capas! ¡42.000 trajes!

á precios casi regalados

IMPORTANTE.—Con el fin de darles facilidades á los compradores, se tomarán, oro, billetes exrtanjeros, y toda clase de monedas por desconocidas que sean.

12, Carrera del mercado, 12

Para Sellos de cauchú y metal, Imprentillas, Numeradores, Foliadores y Fecha-
dores automáticos, Tintas y Almohadillas perpétuas, dirigirse á

JOSÉ GEA PEREZ, Calle de Soto, 6

“LA ESCALINATA,,

Grán Almacèn de Tejidos, Primero en Vélez-Rubio
de Antonio Manchón Romero

El dueño de este acreditado establecimiento queriendo corresponder á su numerosa clientela, anuncia que el 19 del presente, día en que se cumple el año de su apertura,

Hará un Grán Barato

en todos los artículos, pudiendo comprar quien así lo desée, á la mitad de precio que de ordinario, pues los pañetes de lana de 9 reales se venderán á 5, los armures de 8 reales á 4, y por este órden muchos y variados géneros.

Además participa á su numerosa clientela y al público en general que, sin dar numeros exactos, por temor á equivocaciones, tiene un surtido mas extenso, bonito y variado que todos aquellos que les puedan ofrecer al público velezano

No equivocarse: en LA ESCALINATA, hay de todo y en mas cantidad que en ninguna parte.

Antonio Caballero Pérez
FOTÓGRAFO

Hace ampliaciones, reproducciones, iluminaciones, &
Diseca toda clase de aves,
mamíferos, reptiles,
insectos, etc.

Plaza de Carnicería, 3

Grandes talleres de construcción
JUAN FIGUEROA, VALENCIA Y MADRID

Pozos artesianos, Motores á viento, Máquinas á vapor perforadoras, Aparatos para descubrir corrientes de aguas subterráneas, Norjas, Malacates, Electro-Bombas, Bombas para riego é incendios, Máquinas para coladas de ropa, Pulverizadores para plantas y árboles frutales, Duchas por presión, Cocinas económicas, Estufas, water-closet, Bidets, Lavabos ingleses, Pararrayos, etc., etc.

Para consultar catálogos y más detalles, dirigirse á su representante en esta, Juan Gea, Soto, 6.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

DÜRKOPP

Bicicletas, motocicletas, automóviles y accesorios de esta renombrada marca, los ofrece para la venta al contado y a plazos, su representante: ANTONIO PÉREZ ABAD,

PLACETA DE BUENA VISTA, 8.

En las ventas al contado, grandes bonificaciones. Bicycletas a plazos de 15 pesetas mensuales. NO COMPRAR bicycletas sin antes conocer esta marca.

BAZAR DE LOS VELEZ

ESTABLECIMIENTO de Comestibles, Paquetería, Quincalla, Perfumería, Bisutería, Pasamanería, Mercería, Zapatería, Lanza, Cristal plano y hueco, Batería de cocina, Lámparas eléctricas de filamento metálico a precios de fábrica, Cuellos y Puños de hilo y Encendedores, de

JUAN PÉREZ PUENTE

Calle de Abadía, 21

Representación directa y exclusiva de la mejor casa de confección de Madrid.

"El Buen Gusto,"

Confitería de
Felipe Moreno Fernández

Elaboración de Chocolates á brazo.

Cartuchería, juguetes, licores y artículos de lujo, propios para regalos.

Se confeccionan toda clase de encargos concernientes á este ramo.

Calle de la Parisina

PANADERÍA de
Felipe Navarro Romero

Elaboración esmerada de pan á máquina y á brazo, con harinas de la acreditada fábrica de D. Francisco Cano.

Se vende el pan sobado de excelente calidad á 0'25 las 2 libras y el de harina fuerte y candeal á 0'45 las 4 libras.

CALLE DE VICARIAS, 4.

Sastrería Moderna de Salvador Mauricio Miras

Excelente gusto para la confección de trajes, gabanes, pellizas y demás prendas de lujo. Precios económicos.
Elegancia y prontitud.

14, CARRERA DEL MERCADO, 14

Pedro Motos Belmonte

← FOTOGRAFO →

Se hacen ampliaciones y reproducciones

SE ILUMINAN FOTOGRAFÍAS.

Venta de artículos fotográficos y
POSTALES DE VELEZ-RUBIO

Carrera de S. Francisco

"EL PENSAMIENTO,"

Grán surtido en medias para señoritas y niñas, desde 0'10 á 4'50 pesetas par.

Calcetines para caballeros y niños, desde 0'25 hasta 2'30 pesetas.

Puntillas, Tiras bordadas, Cintas Liberty, Perfumería, Útiles para peluqueros y Guantes de cabritilla.

CUELLOS Y PUÑOS de todas clases.

Calle de Abadía, 10.

"LA PERLA," CONFITERÍA DE Juan Corchón Elul

Nada hay que iguale, en delicadeza y buen paladar, á los chocolates elaborados por esta casa.

Especialidad en la confección de dulces finos para bodas y bautismos. Champagne, Coñac, Burdeos y toda clase de licores. Gran colección de Tarjetas Postales. Selectos bombones y exquisitos caramelos de las mejores marcas. SE ADMITEN TODA CLASE DE ENCARGOS CONCERNIENTES Á ESTE RAMO.

ESMERADA ELABORACIÓN. ← → PRECIOS ECONÓMICOS

Para convencerlos, Visítad "LA PERLA."

CÁRMEN ORTIGOSA
ESTABLECIMIENTO
de Quincalla y Paquetería

Especialidad en adornos,
puntillas, tiras bordadas
y cintas de seda.

ABADIA, 2

Gran Taller de Pintura
José Cruz Gómez

Se pintan habitaciones, transparentes y telas. Se hacen toda clase de trabajos, al óleo, temple, acuarelas, etc. Especialidad en decoraciones de teatros e iluminado de fotografías.

PRECIOS ECONÓMICOS.

GUSTO Y DURACIÓN.

1, FÁBRICA, 1

DIEGO GANDÍA SEGURA

Ofrece en su establecimiento de comestibles, los artículos más baratos y de mejor calidad que podeis adquirir.

Visitadlo y os convenceréis

Puertas del Convento

"LA POSITIVA,"

Relojería y Taller de Reparaciones
de EULOGIO LÓPEZ

Inmenso y variado surtido en relojes de bolsillo, pared y sobremesa. Se garantizan las composuras. Se hacen toda clase de reparaciones en Encendedores Automáticos.

PRECIOS ECONÓMICOS.

PUERTAS DE LORCA.